



¡ADIÓS, EUROPA! El presidente de EE UU, Barack Obama, se despidió ayer de sus principales aliados europeos. Todos ellos mostraron su voluntad de mantener la cooperación en organismos clave como la OTAN, un mensaje que podrá trasladar a su sucesor, Donald Trump. / CLEMENS BILAN (AFP)

Miles de empresas mexicanas defienden el Nafta

D. MARCIAL PÉREZ, **México**
Las empresas mexicanas hacen frente a la amenaza para sus intereses que supone la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca y salen a la palestra para defender el Nafta (el tratado de libre comercio entre EE UU, México y Canadá). Más de 5.000 firmas del país latinoamericano iniciaron esta semana una cruzada que durará 100 días y que recorrerá 16 Estados de su vecino del norte que suponen el 40% de las transacciones comerciales entre ambas naciones para explicar las bondades del pacto en vigor. **PÁGINA 5**

Trump entrega la justicia, la seguridad y la CIA a tres halcones conservadores

Todos son de la extrema derecha republicana y defienden una línea dura en inmigración e intervenciones militares

AMANDA MARS, **Nueva York**
El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, nominó ayer a tres hombres situados en el ala radical del pensamiento conservador, muy leales al empresario, para puestos clave en materia de seguridad. El senador por Alabama Jeff Sessions, con un historial de polémicas raciales detrás, será el nuevo fiscal general; el general retirado Michael

Flynn, que sonó como posible candidato a la vicepresidencia, ejercerá de consejero de Seguridad Nacional, mientras que al frente de

PERFILES

Michael Flynn Consejero de Seguridad Nacional
Mike Pompeo Director de la CIA
Jeff Sessions Fiscal general

la Agencia Central de Inteligencia (CIA) estará Mike Pompeo, que fue una pesadilla para Hillary Clinton en la investigación del atentado contra el consulado de EE UU en Bengasi (Libia).

El denominador común de los tres es que pertenecen a la extrema derecha republicana y propugnan una línea dura en materia de inmigración e intervenciones militares. **PÁGINAS 3 Y 4**

La cumbre Asia-Pacífico redobla su defensa del libre comercio

“Recuerden los años treinta”, clama Pedro Pablo Kuczynski

CARLOS E. CUÉ / J. FOWKS, **Lima**
La cumbre Asia-Pacífico, que reúne a 21 países que representan casi la mitad del comercio mundial, lanzó en su jornada inaugural un mensaje claro a favor del libre comercio y contra el proteccionismo. “Los que tengan tentaciones proteccionistas deberían recordar los años treinta. Debemos mandar un mensaje muy claro”, dijo el anfitrión, el peruano Pedro Pablo Kuczynski. **PÁGINA 9**

Volkswagen recortará 7.000 empleos en Argentina y Brasil

LUIS DONCEL, **Berlín**
El escándalo de las emisiones sigue pasando factura al gigante automovilístico alemán Volkswagen. El fabricante anunció ayer un plan de ahorro que incluye la eliminación de 30.000 puestos de trabajo en todo el mundo hasta 2020. El grueso de esta cifra —23.000 empleos— se corresponderá con supresión de empleos en Alemania, pero la parte restante se distribuirá entre Argentina y Brasil, principalmente, aunque también podría haber impacto en América del Norte. **PÁGINA 35**

ADEMÁS



James Rodríguez, cuestión de Estado en Colombia

El diez del Madrid y de Colombia no pasa por su mejor momento deportivo, pero sigue siendo un referente en su país natal. **P32**

Los sindicatos peronistas plantan cara a Macri

P10

La OMS elimina la emergencia global por el zika

P10

Emprender con microcréditos en Colombia

P37

Tras la visita de Obama a Berlín, Merkel colma de gestos al presidente español

“Mariano, tienes la piel de elefante”

JAVIER CASQUEIRO, **Berlín**
Angela Merkel colmó ayer de gestos a Mariano Rajoy en Berlín, durante la cumbre europea que sirvió para que los principales líderes políticos del Viejo Continente despidieran al presidente de EE UU, Barack Obama. Después de mantener un encuentro al que también asistieron François Hollande, Matteo

Renzi y Theresa May, la canciller alemana invitó al presidente del Gobierno español a un almuerzo a solas y le piropeó: “Mariano, en Alemania diríamos que tienes la piel de elefante”. La primera potencia europea espera que España sea una aliada para abordar el futuro tras el Brexit y en un momento crítico para la UE. **PÁGINA 19**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

